

V o r w o r t .

War gibt es eine nicht geringe Zahl, mitunter recht geeignet und zweckmäßig eingerichteter Gedichtsammlungen, insbesondere für die reifere Jugend; aber der hohe Preis derselben gestattet es nicht, sie den weniger Bemittelten zugänglich zu machen. Ueberdies tritt noch der Uebelstand hinzu, daß die meisten Herausgeber solcher Gedichte entweder selten oder gar nicht die verschiedenen Altersstufen des Kindes berücksichtigten, und das, was geboten wird, meistens die Fassungskraft der Jugend übersteigt, während doch jede Dichtung, die dem jugendlichen Alter vorgeführt, der Form, wie der Materie nach derselben völlig angemessen sein muß. Diese beiden Gründe mögen das Erscheinen dieser Gedichtsammlung rechtfertigen. Die Herausgeber bemerken nur noch, daß sie bemüht waren, in diesem ersten Hefte nur die Gedichte aufzunehmen, in welchen nur solche Gegenstände behandelt sind, die der